

Aumenta 151% la importación de productos chinos, en enero (El Financiero 15/03/12)

Aumenta 151% la importación de productos chinos, en enero (El Financiero 15/03/12) Isabel Becerril Jueves, 15 de marzo de 2012 CICEG pide salvaguardas temporales para el calzado. · CALZADO CHINO INUNDA AL PAÍS En los primeros 31 días de 2012, las importaciones provenientes de China aumentaron 151 por ciento con respecto a enero de 2011, acusó Armando Martín Dueñas, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG). Mencionó que el 29 de febrero pasado el sector entregó a la Secretaría de Economía (SE) el expediente donde se demuestra que ese país está dañando a nuestra industria, por lo que deben aplicarse salvaguardas temporales al zapato que viene de China. La SE ya estudia el expediente, y de aplicar la salvaguarda, su vigencia dependerá de la disposición que tengan en China y del grado de distorsión que admitan hay en el mercado y que se les pueda comprobar. A diferencia de años pasados, México ya no es un simple maquilador de zapato, sino que tiene un mercado ganado en el mundo con diseño, y por ello exporta más de 22 millones de pares, aunque importa más de 67 millones. Martín Dueñas aclaró que la producción total de calzado en México es de 240 millones de pares, contra 16 mil millones de China Si las importaciones provenientes de ese país continúan al alza y el gobierno mexicano se tarda en la aplicación de las salvaguardas, en ocho meses el sector perderá 35 mil empleos y 200 empresas. En 2010 México exportó 18 millones de pares y 22 millones en 2011, mientras que importó 59 millones y 67 millones, en la misma relación. Cuesta de enero En lo que respecta al mercado local, Martín Dueñas alertó que las ventas internas han caído por el exceso de artículos chinos. Los fabricantes ya se quejaron de que su producción bajó en el primer bimestre, dijo, aunque no especificó el porcentaje. Afirmó que la cuesta de enero y febrero está golpeando fuerte a esta industria, pero no por falta de liquidez en el mercado local, sino por el aumento en la entrada de zapatos chinos a nuestro territorio. Los pedidos a las empresas del ramo de Jalisco han descendido en 25 por ciento debido al arribo de calzado chino al país. Después de anunciar la realización de la Feria del Calzado y Artículos de Piel (SAPICA), del 27 al 30 de marzo en León, Guanajuato, Martín Dueñas comentó que las pláticas con los chinos van por buen camino, pues se han hecho tres reuniones: dos en el Distrito Federal y una en Beijing, por lo que confió en un pronto acuerdo para aplicar esta salvaguarda. "Se ha trabajado junto con la Unidad de Prácticas Comerciales Internacionales (UPCI), y aunque se siguen llevando pláticas y reuniones con el gobierno de la República Popular de China, nosotros ya pusimos el expediente en manos de la SE". Las salvaguardas son acciones de emergencia que restringen importaciones de productos cuyo aumento súbito genera o amenaza causar daños a la industria local. Empresarios zapateros tienen evidencias de que el gobierno chino canaliza subsidios a sus fabricantes del ramo de al menos 10 por ciento. Recordó que en septiembre de 2011 esta industria y la SE firmaron un acuerdo para salvaguardar el empleo del sector. En el marco de esta firma también se habló de los productos que están entrando al país por debajo de su valor real (la subvaluación), y de las prácticas desleales de comercio que genera China y que ponen en riesgo la planta productiva y los empleos de México.